

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Imposición de insignias de la Cruz Roja

Sentimos no disponer hoy de espacio suficiente para reseñar cual es debido los hermosos actos que organizó ayer la Cruz Roja.

Hay acciones en la vida que no es posible recompensarlas con dinero ni en otra forma que bajo un honor permanente que demuestre ante el mundo entero los meritorios actos que por movimiento espontáneo de la voluntad saturada de amor a Dios y al prójimo se realizan con sacrificio propio y muchas veces a riesgo de la vida; y esto es lo que representa la imposición de insignias llevada a cabo a unos modestos obreros que a pesar de sus penosas faenas diarias para sostener sus humildes familias consagran parte de su vida en beneficio del prójimo y que en ocasión de triste recuerdo para Cartagena expusieron su existencia por salvar la de sus semejantes; también las condecoraciones a quien a pesar de su elevada posición social, en un continuo sacrificio por la humanidad doliente, dedica mucho tiempo, restándole a sus comodidades y descanso, en favor de sus hermanos en Cristo, necesitados del auxilio de un protector.

Hermosa obra la que unos y otros ejercitan que Dios ha de recompensar en su día, pero que en este mundo también merece el consuelo y estímulo para no desmayar en tan ardua empresa.

### En el cuartel

En el patio del cuartel que ocupó el regimiento «Sevilla» se celebró ayer con gran solemnidad el acto organizado por la Cruz Roja, que el sábado anunciamos.

Presidió el Inspector General de la Institución Excmo. señor don Juan Romero Araoz teniendo a su derecha a la Presidenta de la Junta de Damas Excmo. señora doña Carmen de Virto Viuda de Guitart; al teniente de Alcalde don Bartolomé Ferro y al General 2º Jefe de la Plaza Excmo. señor don Carlos Pérez y López de Robredo; y a su izquierda al Presidente de la Asamblea local Excmo. señor don Felipe Briñas, general de Ingenieros de la Armada; al Vicario castrense Ilmo. señor don Mariano Naveros; presidente de la Institución en San Antonio Abad, y otras distinguidas personalidades. También vimos en sitio preferente a la Excmo. señora doña Rafaela Barrantes de Aznar con sus bellas hijas y a las señoras de la Junta de Damas de la Cruz Roja.

Por el oficial de la Ambulancia señor Cebada se dió lectura a las disposiciones y R. O. promotores de la ceremonia y luego el señor Romero en elocuente discurso resaltó la labor de la Cruz Roja y felicitó a sus Directores locales y a los homenajeados.

El señor Ferro dedicó galantes frases a las damas que tanto trabajan por el prójimo y en nombre del Ayuntamiento felicitó a los obreros que iban a recibir el galardón por sus sacrificios.

El General Briñas en sentidas párrafos alabó la ardua tarea de las señoras, el osado trabajo de los camilleros, la organización de la Ambulancia y dió la enhorabuena a los agraciados por su bien merecida condecoración.

El general López de Robredo se asoció al acto en nombre del Ejército felicitando a todos por tan hermosa fiesta.

A los acordes de la Marcha Real y en medio de la mayor emoción se

acercaron las banderas imponiendo el señor Romero Araoz la Corbata de la Medalla de Oro a la de la Cruz Roja local, y seguidamente la Cruz de Beneficencia al sargento de la Ambulancia Miguel Pérez Méndez y a los cabos Antonio Talón y José María Porto.

El citado sargento leyó un hermoso discurso agradeciendo la distinción y de altos conceptos patrióticos, cuyas sentidas frases conmovieron a los oyentes y fueron entusiastamente aplaudidas.

Al solemne acto asistieron las Ambulancias de Cartagena, San Antón, Barrio de Peral, Los Dolores y Llano del Beal, con sus jefes y oficiales, entre ellos el Excmo. Sr. D. José Moncada y Sres. Velasco, Ripoll, Cebada, Moncada (D. Joaquín) y Martínez Barahona. También asistieron los niños y niñas de los grupos juveniles de la Cruz Roja organizados recientemente.

Terminado el acto desfilaron las ambulancias por la esplanada del cuartel ante el Inspector General, Jefes y demás personalidades.

Trasladáronse todos los invitados al Ayuntamiento.

### En el Ayuntamiento

En el Salón de Actos del Palacio Municipal ocuparon la presidencia el Sr. Romero Araoz, el Alcalde, el General Briñas, la Sra. Vda. del General Guitart y la señorita María de los Angeles Aznar.

Entre los muchos invitados al acto recordamos a las señoras siguientes: De la Junta de Damas a las de Solé, Lara, Cano, García Parreño, Viuda de Güell, Soler y Viuda de Barco.

Las Excmas. señoras de Aznar y de Torres y las señoras de Abengochea Terri y Viudas de Eguino y Castrillón y las bellas señoritas de Aznar, Terri, García Parreño, Guitart, Cano y Guitart.

El señor Romero ensalzó elocuentemente los méritos de cada una de las distinguidas personas que habían sido agraciadas con la Cruz que él iba a imponerles y alabó la organización local de la Cruz Roja.

El señor Torres agradeció el saludo y alabanzas que le había tributado el señor Romero y dijo que sólo en cumplimiento de su deber había procedido, pero que tan honrosa recompensa le serviría de grato recuerdo y estímulo para continuar su labor. Ofreció terrenos y un donativo para un nuevo y propio local de la Cruz Roja, pidiendo a la Asamblea Suprema coopere a la realización de este proyecto; y dió las gracias a los vecinos del Llano del Beal por su demostración cariñosa al regalarle las insignias que iban a imponerle.

El Sr. Briñas leyó un sentidísimo discurso que conmovió a la concurrencia, detallando y elogiando la labor local de la Institución, la Ambulancia y el Dispensario, la del Sr. Alcalde, la de la Presidenta y la de la Srta. de Aznar al organizar la Tómbola recientemente con tan feliz éxito, agradeciendo en nombre propio y en el de la Srta. de Guitart y señorita de Aznar la distinción de que eran objeto.

El señor cura Rector del Estrecho de San Ginés, don Juan Nicolás López, Presidente de la Cruz Roja en el Llano del Beal, con palabra fácil y elocuente hace ofrenda de las insignias al Excmo. señor don Alfonso Torres, haciendo resaltar su interés y méritos en la fundación de la casa de la Institución, en el Llano, lo que ha-

## En el Barrio de Peral

### Misacantano

Con motivo de cantar ayer su primera misa el joven sacerdote hijo de este barrio D. Pedro Aguilar Guerrero se verificaron en la iglesia rectoral solemnes cultos.

Por la mañana a las 8-30 se celebró una Comunión general acercándose a la mesa eucarística para recibir el Sagrado Pan, de manos del nuevo sacerdote más de trescientos fieles, siendo ayudado por los señores don Juan Letang y don Carmelo Martínez Coll.

A las 10.30 dió su primera Misa cantada el referido capellán señor Aguilar Guerrero. Actuaron de padrinos eclesiásticos el párroco del Sagrado Corazón, señor Gambin y el coadjutor de Santa María señor Para. De diácono y subdiácono el misionero Rvdo. P. Maron y el capellán señor Rodríguez Escotí.

Fueron padrinos de honor los padres del misacantano, don Pedro Aguilar Vargas y doña Adoración Guerrero Aguilar.

El templo fué insuficiente para dar cabida al numeroso público, habiendo necesidad de entoldar el altar y en él colocar a los fieles.

Ocupó la Sagrada Cátedra el Rvdo. Padre Mariano Brossa que de modo admirable pronunció brillantísima oración sobre el tema «El sacerdote es Dios en la Tierra».

La parte musical corrió a cargo de una nutrida orquesta y un notabilísimo coro de señoritas bajo la dirección de don Juan y doña María Soro, cantándose magistralmente la misa del maestro Ortiz.

El altar mayor estaba adornado con profusión de flor.

Después del besamanos que duró largo rato por desfilar centenares de personas, los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados en casa de los padres del señor Aguilar Guerrero.

Al mediodía se dió un banquete en el Gran Hotel en su honor.

Felicitamos efusivamente al nuevo sacerdote, felicitación que hacemos extensiva a sus dichosos padres y al rector del barrio de Peral, don José Esteban, cuya acertada dirección se debe la solemnidad de los actos religiosos celebrados ayer.

## SE ALQUILA

un piso único de la casa n.º 4 de la calle de Bretau (junto a la calle Jara).

Razón: Aire 32, cristalería.

venido a llenar una gran necesidad sentida en aquellos parajes. Recibió una gran ovación.

El Sr. Romero impuso las insignias a los Sres. Torres y Briñas Sra. de Guitart y Stra. de Aznar entre aplausos de los concurrentes.

Al final el Sr. Alcalde ofreció un espléndido lunch a los presentes haciendo los honores los concejales y personal del Ayuntamiento que acudieron a felicitar al Sr. Torres.

### En el Gran Hotel

Después se celebró un banquete en el Gran Hotel en honor del señor Romero Araoz y al final se impuso la medalla de oro de la Cruz Roja al Coronel de Ingenieros don Francisco de Castells, al del regimiento Cartagena don Manuel Llanos Medinay al Capitán de Ingenieros don Manuel Dueto.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Barcelona el médico homeópata don Leandro Bas.

—Procedente de Lorca ha llegado el comerciante de aquella localidad don Alfonso Segura.

### NOTAS VARIAS

Se le ha concedido la Placa de San Hermenegildo al Comisario de Marina don Casiano Ros Pérez.

## La Juventud Antoniana

Solemnes cultos celebró ayer en la parroquia del Sagrado Corazón la piadosa Juventud Antoniana de esta ciudad como terminación del hermoso triduo a su Santo Patrono.

En su capilla, artísticamente adornada, se celebró por la mañana Misa de Comunión general y a las diez Misa cantada que ofició el celoso coadjutor don Juan José Fernández, en la que hizo un brillante panegírico del Taumaturgo el Dr. Gutiérrez Criado, capellán de la Armada.

Costeado por la Asociación se dió a mediodía pan a los pobres.

Los ejercicios de la tarde, en los que también predicó con su habitual elocuencia el doctor Gutiérrez Criado, terminaron con procesión de Minerva, llevando las varas del patio los señores don José Calero, don Ernesto Babilca, don Antonio García y don Adolfo Sánchez.

Felicitamos por estos solemnes cultos a los Presidentes de la Juventud Antoniana la distinguida señorita Segunda Ureña y el joven Abogado don José Calero, así como a su director el párroco don Pedro Gambin, a los que animamos a seguir laborando por esta asociación que brinda a la juventud un bello campo donde practicar las virtudes cristianas que tanto ennoblecen al hombre.

## Información

### de Marina

Se expide pasaporte para Cádiz al auditor de primera clase don Rafael González Alvargozález.

—Se nombra Directores de instrucción primaria a los alféreces de navio don José L. Miranda y Sánchez, cañonero «Recalde»; don Joaquín Cervera Balseyro, destroyer «Bustamante»; don Manuel Bedoya y Amusátegui contratorpedero «Juan Lazaga»; don José M.ª Montero y de Azcárraga, transporte de guerra «Almirante Lobo», Contador de Navio don Jesús Aracil Llodrá, Comandancia de Marina de Valencia.

—Se concede quinquenios a personal subalterno de la Armada.

—Se aprueba contrato de arriendo para la Marina de los polvorines que la Sociedad Unión Española de Explosivos posee en el paraje denominado Coto de las Cenizas en este Departamento.

—Se concede el retiro para Cartagena al operario de 1.ª de la Maestranza don José López Reus.

—Se saca a concurso una plaza de operario de 1.ª ajustador del Ramo de Artillería de este Arsenal.

## FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Orsua 3.

## Una verbena

Mañana martes a las diez de la noche se celebrará una verbena en los jardines del Teatro Circo, organizada por la Cofradía California.

## Información de Guerra

Se autoriza al Capitán de Ingenieros D. Manuel Dueto el uso sobre el uniforme de la medalla de 1.ª clase de la Cruz Roja.

—Se concede la cruz de San Hermenegildo al oficial tercero del cuerpo de oficinas militares don Julián López Delgado, con destino en este Gobierno Militar.

—Se aprueba la comisión indemnizable desempeñada en Murcia por el maestro de taller de este Parque de Artillería don Juan Ros Prieto.

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo celebrado en el día de hoy han salido agraciados con los premios mayores los siguientes números

Con 150.000 ptas  
23.503 Madrid, Jaén, Sevilla.

Con 75.000  
83 Madrid-Málaga.

Con 35.000  
11.951 Málaga-Cádiz.

Con 20.000  
26.062 Barcelona.  
Con 3.000  
26.746 y 28.454 Cartagena;  
10.215, 17.975 y 14.387 Murcia.

## Conferencia extractada

(Por telégrafo)

Hay noticias halagüeñas de Marruecos. Se procederá a la ocupación de toda nuestra zona relevando a los franceses y posesionándonos de lo no ocupado hasta ahora.

—Mañana se reunirá la Delegación franco-española con los técnicos decidiéndose la suerte de Abd-el-Krim, relevo de fuerzas francesas y régimen de cábilas.

—Herriot desistió formar gobierno y encargose Briand.

—Ayer se inauguró en el Retiro, el Monumento al «Apóstol del Arbol», don Ricardo Codorniu, siendo el busto obra del escultor Pinazo. Asistieron centenares de niños de las Escuelas y Exploradores.

Descubrió el Monumento el infante don Fernando.

Asistieron por la familia don Juan de la Cierva; autoridades y señorita Taf que depositó un ramo de claveles en el Monumento. Se pronunciaron discursos alusivos.

En tercera plana original es de interés.